



# Birmex firma acuerdo con Liomont y Moderna para producir vacunas

**Salud.** La Presidenta anuncia pacto con el que se fabricará el biológico contra covid “y también de otro tipo” en el país

**EQUIPO MILENIO**  
 CIUDAD DE MÉXICO

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que México producirá vacunas contra el covid en alianza con las empresas farmacéuticas Liomont y Moderna.

En redes sociales, dio a conocer que la Secretaría de Salud y Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex) suscribieron un acuerdo con esos laboratorios para la producción de vacunas ARN mensajero.

“Hoy (ayer) es un día muy importante para el país, porque estamos firmando un acuerdo con Moderna, que es una de las empresas mundiales que realiza la vacuna de ARN mensajero (contra covid), que fue una de las vacunas que se aplicaron en México y en otros países del mundo.

“Con Moderna, con la empresa Liomont y con Birmex, que es del Estado mexicano, estamos firmando un acuerdo para la producción de vacunas en el país”, informó.

La Presidenta sostuvo que esta colaboración permitirá el desarrollo de investigaciones para producir otro tipo de vacunas, además de que se da cumpli-

miento al compromiso de hacer del país una potencia científica.

“No solo es la producción de vacunas para covid-19, también de otro tipo y, quizás lo más importante, es que habrá desarrollo de investigación científica de los mexicanos en biomedicina y otras áreas para desarrollar biológicos que nos interesan.

“Lavacuna del dengue, o incluso contra el cáncer, se van a desarrollar, pues todas estas investigaciones en nuestro país tienen el objetivo de que, como lo prometí en alguna ocasión, seamos realmente una potencia científica en diversas áreas del conocimiento”, señaló.

En tanto, la vacuna mexicana Patria sigue en proceso de evaluación. En enero pasado, el PRI en la Cámara de Diputados emplazó a la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación a presentar un informe sobre el gasto en

“Esto tiene el objetivo de ser, como lo prometí, una potencia científica”

el desarrollo del biológico contra covid-19, que hasta ahora no tiene el registro sanitario definitivo.

## Filtros sanitarios

La gobernadora de Estado de México, Delfina Gómez, aseguró que en la entidad “no hay un brote exagerado de sarampión”; sin embargo, a partir de este lunes, los planteles educativos comenzaron a aplicar filtros sanitarios.

Las medidas, emitidas por el gobierno mexiquense, comenzaron a aplicarse a partir de este lunes en planteles de educación básica públicos y privados.

“Vienen etapas de cuidado. En Estado de México no hay un brote exagerado de sarampión, pero más vale prevenir, eso nos va a ayudar a contribuir a que esto no venga con mayor fuerza”, apuntó la mandataria en una visita a una escuela del municipio de Chalco.

“Estamos bien como Estado de México (...), pero les pedimos a las instituciones educativas volver a utilizar cubrebocas y hacer los filtros (sanitarios)”. ■

**Con información de:** Mario C. Rodríguez y Abadiel Martínez